

INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS. EXPOSICIÓN DE LOS ESTADOS.

EJE 1: VIOLENCIA CONTRA NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES A 25 AÑOS DE LA CONVENCIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO

MESA 2: MECANISMOS DE COORDINACIÓN Y PLANEACIÓN PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA



Canadá

Kathleen Fynn Dapaah

IDRC Interior Decor Resources Canada

Canadá está ayudando a los países en desarrollo a fortalecer los sistemas nacionales para proteger a los niños y los jóvenes, sobre todo a las niñas, frente a la violencia, la explotación y el abuso, y defender sus derechos humanos; abordar cuestiones clave sobre los derechos y la protección de los niños, e integrar la protección de los niños en el sistema humanitario.

A través de su Estrategia para los Niños y los Jóvenes, Canadá trabaja para asegurar que los niños de todas las edades crezcan hasta convertirse en adultos sanos y productivos. Las prioridades más importantes para Canadá, en materia de desarrollo, son la salud materna, neonatal e infantil. Gracias a nuestros esfuerzos los niños pueden obtener los servicios de vacunación, nutrición y salud que necesitan para sobrevivir y prosperar desde su nacimiento hasta los cinco años de edad. Sin embargo, no podemos abandonarlos pasada esa etapa. Es por eso que colaboramos con los países en desarrollo para establecer sistemas de protección a la infancia que garanticen la seguridad y la protección de todos los niños y niñas. También por eso estamos mejorando el acceso a los servicios fundamentales como una educación de calidad y oportunidades de aprendizaje que ayuden a los niños y a los jóvenes a convertirse en miembros productivos y positivos de la sociedad.



Foreign Affairs, Trade and
Development Canada

Affaires étrangères, Commerce
et Développement Canada

Canada



Establecer asociaciones para proteger a los niños de la violencia, la explotación y el abuso

Grupo de Trabajo sobre los medios de coordinación y
planificación para eliminar la violencia contra los niños

XXI Congreso Panamericano del Niño, la Niña y adolescentes
Brasilia, Brasil

Del 9 al 12 de diciembre de 2014

Garantizar el futuro de los niños y los jóvenes

Iniciativa presentada el Día Universal del Niño en el 2009, la cual incluye tres componentes clave:

- **La supervivencia infantil, la salud materna y neonatal**
- **El acceso a una educación de calidad**
- **Un futuro seguro para los niños y los jóvenes**

“A través de su Estrategia para los Niños y los Jóvenes, Canadá trabaja para asegurar que los niños de todas las edades crezcan hasta convertirse en adultos sanos y productivos. Las prioridades más importantes para Canadá, en materia de desarrollo, son la salud materna, neonatal e infantil. Gracias a nuestros esfuerzos los niños pueden obtener los servicios de vacunación, nutrición y salud que necesitan para sobrevivir y prosperar desde su nacimiento hasta los cinco años de edad. Sin embargo, no podemos abandonarlos pasada esa etapa. Es por eso que colaboramos con los países en desarrollo para establecer sistemas de protección a la infancia que garanticen la seguridad y la protección de todos los niños y niñas. También por eso estamos mejorando el acceso a los servicios fundamentales como una educación de calidad y oportunidades de aprendizaje que ayuden a los niños y a los jóvenes a convertirse en miembros productivos y positivos de la sociedad”.

- Declaración de Christian Paradis, Ministro de Desarrollo Internacional y de la Francofonía. Día Mundial contra el Trabajo Infantil. 12 de junio de 2014

Protección de los derechos de los niños

- Convención sobre los Derechos del Niño (ONU)
- Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer (ONU)
- Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad (ONU)
- Convenio 182 de la Organización Internacional del Trabajo sobre las peores formas de trabajo infantil
- Resoluciones del Consejo de Seguridad (1325 – Mujeres, paz y seguridad, y 1612 – Mecanismo de supervisión y presentación de informes sobre el uso de niños soldados)
- Presidente del Grupo de Amigos para la cuestión de los niños y los conflictos armados
- Ley sobre la responsabilidad en materia de ayuda al desarrollo oficial
- Plan de acción nacional de lucha contra la trata de personas de Canadá
- Estrategia nacional contra la explotación sexual comercial infantil en internet de Canadá.

Protección de los niños

- Canadá hace todo lo posible para garantizar que todos los niños puedan vivir sin violencia y trata de ayudar a las poblaciones más vulnerables del mundo en desarrollo.
- Canadá está ayudando a los países en desarrollo a:
 - fortalecer los sistemas nacionales para proteger a los niños y los jóvenes, sobre todo a las niñas, frente a la violencia, la explotación y el abuso, y defender sus derechos humanos;
 - abordar cuestiones clave sobre los derechos y la protección de los niños, e
 - integrar la protección de los niños en el sistema humanitario.

Dar prioridad a los sistemas de protección infantil

- Canadá colabora estrechamente con sus socios de confianza para apoyar los sistemas de protección infantil adoptados por los propios países en el mundo en desarrollo utilizando buenas prácticas internacionales como las seis estrategias del UNICEF ([UNICEF, 2014](#)):
 - implementar leyes, políticas y programas para proteger a los niños;
 - cambiar las actitudes y normas sociales que fomentan la violencia y la discriminación;
 - ayudar a los niños y adolescentes a hacer frente a los riesgos y a buscar el apoyo necesario en caso de violencia;
 - apoyar a los niños y familias, entre otros, mediante programas comunitarios para la niñez y promover prácticas parentales positivas;
 - promover y ofrecer servicios para niños, tales como servicios psicológicos; y
 - recopilar datos y realizar trabajos de investigación.

Apoyar los sistemas de protección infantil en Colombia

- Colaborar con las instituciones estatales y la sociedad civil colombianas para apoyar los derechos de los grupos más vulnerables en Colombia a través de:
 - Promover y proteger los derechos de los niños y los jóvenes
 - Mejorar el acceso a la educación en áreas afectadas por conflictos
 - Proteger a los niños y los jóvenes frente a la violencia, la explotación y el abuso
- Principales resultados previstos
 - Mayor acceso a la educación y a las capacidades de resolución de conflictos para los niños y los jóvenes de zonas rurales
 - Elaboración de políticas y programas para los niños y los jóvenes afectados por desplazamientos internos, violaciones de los derechos humanos y lesiones causadas por las minas terrestres

Matrimonio infantil, precoz y forzado

- Prioridad política y de desarrollo de Canadá.
- Asunto relevante a los derechos humanos y las agendas de desarrollo

Datos de interés

- Cada año, 15 millones de niñas son forzadas a casarse antes de los 18 años.
- Una de cada tres niñas en los países en desarrollo contrae matrimonio antes de cumplir los 18 años. Una de cada nueve se casa antes de cumplir los 15 años.
- En Latinoamérica y el Caribe se estima que 29% de las niñas son forzadas a casarse antes de los 18 años.
- El matrimonio infantil, precoz y forzado ha afectado la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio #1-6.

Matrimonio infantil, precoz y forzado

- Canadá está trabajando con otros países alrededor del mundo para darle impulso al movimiento que busca eliminar esta práctica a través de:
 - Liderazgo multilateral
 - Apoyo internacional
 - Programas de desarrollo

“El matrimonio infantil, precoz y forzado es uno de los mayores desafíos de nuestro tiempo en materia de desarrollo.”

Declaración del Ministro de Asuntos Exteriores John Baird- 21 de Noviembre de 2014.

Tráfico de menores

Peores formas de trabajo infantil

- El número mundial de niños que son víctimas del trabajo infantil se ha reducido en un tercio desde el año 2000, pasando de 246 millones a **168 millones de niños**. De ellos, más de la mitad, **85 millones, trabajan en condiciones peligrosas** (en comparación a los 171 millones del año 2000).
[OIT](#)

[Informe mundial 2014 de UNODC sobre la trata de personas](#)

- 33 por ciento de las víctimas de la trata de personas son niños, lo que supone un aumento del 5 % desde el período 2007-2010.
- 40 por ciento de los países indicaron pocas o ninguna condena en relación con este crimen.

“La trata de personas y todas las formas de explotación infantil son una terrible violación de los derechos humanos con repercusiones para todos nosotros. Para acabar con ella, debemos unir nuestros esfuerzos como nación y luchar para proteger a nuestros ciudadanos más vulnerables”.

- Joy Smith, diputado por Kildonan-St. Paul

Plan de acción nacional de lucha contra la trata de personas de Canadá

- Puesto en marcha en junio de 2012; primer informe publicado en diciembre de 2013
- Grupo de Trabajo sobre la Trata de Personas (14 ministerios)
- Basado en 4 elementos clave:
 - La **prevención** de la trata de personas.
 - La **protección** de las víctimas.
 - El **enjuiciamiento** de los autores de delitos.
 - El trabajo en **colaboración** con otros interesados a escala nacional e internacional.
- Explotación sexual y trata de trabajadores
- Enfocado en las víctimas

Apoyar el Plan de Acción mediante el desarrollo y la diplomacia

Diplomacia:

- Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de la ONU para evaluar la implementación del Plan de Acción Mundial para combatir la trata de personas
- Organización de los Estados Americanos y el resto del sistema interamericano incluyendo el IIN
- Conferencia Regional sobre Migración

Asistencia internacional:

- **Prevención de la explotación sexual comercial asociada a viajes y turismo en Costa Rica** (Oficina Internacional de los Derechos de los Niños (IBCR); 248 830 \$; 2012-2014)
- **Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG)** (PNUD; 5 millones de \$; 2012-2014)
- **Fondo Canadiense para el Registro Civil para América Latina y el Caribe** (Banco Interamericano de Desarrollo; 20 millones de \$; 2014-2018)

Un enfoque pangubernamental

Justicia	<ul style="list-style-type: none">• Copresidente del Grupo de Trabajo Interministerial sobre los Derechos de los Niños (IWGCR)
Agencia de Salud Pública	<ul style="list-style-type: none">• Copresidente del Grupo de Trabajo Interministerial sobre los Derechos de los Niños (IWGCR)
Empleo y Desarrollo Social	<ul style="list-style-type: none">• El Programa Laboral dirige las relaciones de Canadá con la Organización Internacional del Trabajo y sus Convenios
Seguridad Pública	<ul style="list-style-type: none">• Plan de acción nacional de lucha contra la trata de personas de Canadá y presidente del Grupo de Trabajo sobre la Trata de Personas• Estrategia Nacional para la Protección infantil contra la explotación sexual comercial en Internet• Copreside del Grupo de Trabajo Interministerial sobre los Autores de Delitos Sexuales Transnacionales contra Menores
Real Policía Montada de Canadá	<ul style="list-style-type: none">• Copreside del Grupo de Trabajo Interministerial sobre los Autores de Delitos Sexuales Transnacionales contra Menores• El Centro Nacional de Coordinación contra la Explotación Infantil (NCECC) coordina las actividades con las fuerzas policiales internacionales en materia de explotación infantil, incluidas las cuestiones transfronterizas.
Asuntos Exteriores, Comercio y Desarrollo	<ul style="list-style-type: none">• Derechos humanos internacionales, incluidos los derechos de los niños• Unidad de Niños Vulnerables – Asuntos consulares• <i>Garantizar el futuro de los niños y los jóvenes</i> (ayuda internacional)• Matrimonio infantil, precoz y forzado

Conclusiones

- Sistemas globales y multisectoriales de protección de los niños
- Enfoque pangubernamental
- Prevención, protección, enjuiciamiento y colaboración